



MUERE "PAPA" FONDA.— Los Angeles, agosto 12. Henry Fonda sostiene el Oscar de la Academia de Artes Cinematográficas, por su actuación en la película "On Golden Pond" (En el estanque dorado); le acompañan en su esposa Shirlee. Fonda murió hoy a los 77 años, por dolencia cardíaca, en el Centro Médico Cedars Sinai, aquí.

Honduras Usará Disuasión Militar Contra Nicaragua

TEGUCIGALPA, agosto 12 (ACAN-EFE).— Honduras instalará dos bases navales en el Atlántico y acondicionará tres pistas aéreas con propósitos militares, en lo que se anuncia extraordinariamente aquí como el comienzo de la formación de una fuerza disuasiva, para evitar que Nicaragua pueda esperar éxito de una invasión al territorio hondureño.

Las bases navales serán construidas "muy pronto" en las localidades de "Puerto Castilla" y "Caratasca", cerca de la frontera con Nicaragua, según anunció en Tegucigalpa el comandante de la fuerza naval hondureña, coronel Rubén Montoya.

El anuncio del militar coincidió con la visita al país del comandante de la armada de los Estados Unidos en el Atlántico, almirante Harry Train, que llegó a este país "para dar algunos consejos y reco-

mendaciones militares, y admirar su bella democracia".

El almirante Train negó que su visita tenga alguna relación con un posible incremento en la asistencia militar que los Estados Unidos prestan a Hondu-

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUOVA YORK, agosto 12 (AP).— La Bolsa cerró hoy nuevamente en baja, tras una recuperación inicial que se displo al recibirse noticias de dificultades financieras en una pequeña empresa.

El mercado registró ganancias durante gran parte del día, pero los precios declinaron tras el anuncio de que una compañía corredora de Bonos del Gobierno, Lombard-Wall, se había declarado en bancarrota.

El Promedio Dow Jones de 30 industriales, que había subido más de cuatro puntos en su máximo nivel del día, cerró con

—Favor pase a la página 37.

Cantinflas Visitará la ONU

NACIONES UNIDAS, agosto 12 (AP).— Mario Moreno "Cantinflas", el popular actor mexicano, estará la semana próxima en este foro mundial, pero no para ventilar los problemas socio-políticos que afligen al mundo, sino en un gesto mucho más sensible y de profundo contenido humanitario: hacer una donación para el fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

El comandante, mexicano, conocido mundialmente

—Favor pase a la página 11.

Muere de Falla Cardíaca el Actor Henry Fonda

HOLLYWOOD, agosto 12 (UPI).— Henry Fonda, ganador del último Oscar de la Academia al Mejor Actor, que personificó a muchos personajes ejemplares del espíritu norteamericano, en más de 70 películas, murió hoy pacíficamente, a la edad de 77 años de un fallo cardíaco.

"Se despertó temprano, se sentó en la cama y tranquilamente dejó de respirar", declaró a la prensa Shilee, la esposa de Fonda, en su casa de Bel Air, en esta ciudad de California.

Un vocero del Hospital Cedros del Sinaí, dijo que el célebre artista murió a las 8:15 de la mañana en presencia de su esposa. Sus hijos Jane y Peter Fonda llegaron momentos después de saber la noticia.

Fonda, quien tuvo implantado un marcapaso por ocho años, fue hospitalizado el domingo por quinta vez en los últimos 18 meses "a causa de una enfermedad cardíaca seria y crónica", según el vocero.

—Favor pase a la página 30.

Begín Ataca a Francia y las Naciones Unidas

JERUSALEN, agosto 12 (EFE).— Menachem Begín, dijo hoy al parlamento ("Knesset"), que la guerra en el Líbano se prolonga porque los palestinos violan constantemente el alto el fuego, y aseguró que no permitirá el ingreso de observadores militares de la ONU a Beirut.

Begín dijo que la secretaria de la ONU, a cargo de peruano Javier Pérez de Cuéllar, así como dos tercios de sus Estados miembros y la mayoría de los representantes en el

Consejo de Seguridad, son "hostiles" a Israel.

El líder israelí, en respuesta a críticas de la oposición laborista, dijo que su gobierno tiene derecho a negarse a que Francia intervenga en la fuerza multinacional, para controlar la evacuación de los palestinos cercados en Beirut.

Begín, surge de la votación francesa en el Consejo de Seguridad de la ONU, en favor de un embargo de ar-

—Favor pase a la página 35.

Sin Presión el FMI Dio Préstamo a El Salvador

WASHINGTON, agosto 12 (AP).— El Gobierno negó hoy haber presionado al Fondo Monetario Internacional (FMI), para que favoreciera con un préstamo de 36 millones de dólares, al Gobierno de El Salvador.

Richard Erb, delegado del Gobierno estadounidense en la dirección del Fondo, dijo a un Subcomité de la Cámara de Representantes, que la situación de guerra que vive El Salvador, hizo que el FMI manejará el pedido de préstamo sin los procedimientos habituales.

"No presionamos al Fondo para que concediera el préstamo, ni tampoco para que acelerara el trámite", dijo Erb.

Dijo que había cumplido con "instrucciones muy claras" del Secretario del Tesoro Donald Regan, de

basar su decisión en la materia en el criterio del Fondo.

La reacción de Erb fue motivada por declaraciones de Jim Morrell, representante de un proyecto del Fondo, para la paz basado en Nueva York, quien dijo que Estados Unidos "apoyó el pedido de préstamo en 1981 básicamente porque el Gobierno quería conseguir dinero para El Salvador", y que el préstamo era "un claro abuso".

Las abstenciones de Bélgica, Gran Bretaña Francia, Alemania Occidental y Escandinavia, en el momento de la votación hicieron de la aprobación del préstamo, que contaba con el respaldo de Estados Unidos, "tal vez la decisión más controvertida de la historia del Fondo", agregó.

Reagan Culpa a Begin de Suspensión de Pláticas

WASHINGTON, agosto 12 (EFE).— Estados Unidos reponsabilizó hoy a Israel de propiciar con "masivos" bombardeos y fuego de artillería sobre Beirut oeste, la suspensión de las negociaciones para resolver pacíficamente la crisis del Líbano.

"El Presidente Ronald Reagan reaccionó con estupor esta mañana cuando se enteró de los nuevos bombardeos israelíes sobre Beirut oeste", dijo en su acostumbrada sesión informativa del mediodía

el portavoz presidencial, Larry Speakes.

Reagan fue "rotundo" al indicar a Begin que las acciones de las fuerzas israelíes, obligaron a suspender las negociaciones para una solución diplomática de la crisis de Beirut, en un momento en que estaban a punto de culminar con éxito" añadió Speakes.

"El resultado (de los nuevos bombardeos israelíes), ha sido mayor destrucción innecesaria y

—Favor pase a la página 43. I

Contrabando de Biblias en Países Comunistas

VIENA, 12 agosto (EFE).— Un sorprendente contrabando de las Sagradas Escrituras en latas de jamón han descubierto los aduaneros polacos en una inspección de rutina.

Según informa hoy el diario del partido comunista "Rzeczpospolita", en Varsovia, los aduaneros llegaron a contar 4.500 latas que, en vez de contener jamón como indicaba el rótulo, contenían la Sagrada Biblia.

Observadores extranjeros indican que el contingente de "jamón bíblico",

iba seguramente destinado a la Unión Soviética, adonde se supone que es enviado el Jamón que falta en el mercado polaco, pero también podría ser destinado a Checoslovaquia. Ambos países tienen medidas estrictas para impedir el ingreso de libros religiosos.

El perliódico polaco, por otra parte, señala que este tipo de contrabando es innecesario en Polonia, en donde se pueden adquirir libremente todas las Biblias que se quiera en las librerías.



PIDEN AUMENTOS.— Londres, agosto 12. Un grupo de manifestantes de la NUPE (Unión Nacional de Empleados Públicos), forma un piquete a la entrada del Hospital Santa María, donde nació el príncipe Guillermo. El Gobierno ofreció a los trabajadores de la salud, un aumento del 7 1/2 por ciento, pero ellos exigen el 12%. (UNIFAX II de UPI).